

Nous avons appris avec regret la récente décision de la Free Software Foundation de réintégrer Richard M. Stallman (aussi connu sous le nom RMS) dans son comité directeur.

Ce retour est d'une intolérable indignité.

Lors de l'affaire Epstein, Stallman a tenu des propos inqualifiables sur les victimes et défendu le chercheur du MIT Marvin Minsky pourtant impliqué. Suite à l'indignation, Stallman a dû démissionner du MIT et de la FSF en rejetant la faute sur des «malentendus et propos déformés», sans jamais s'excuser.

Ses propos misogynes, transphobes, validistes n'avaient jusqu'alors jamais été sanctionnés.

La présence de Stallman au sein de la FSF ne peut que nuire à cette organisation défendant le Logiciel Libre et les valeurs qui lui sont intrinsèques ; des valeurs défendues par Solidaires Informatique.

Sa réintégration a des répercussions au-delà du seul monde du Logiciel Libre et participe activement à la culture du viol, un fléau qui grangrène notre société toute entière.

Solidaires Informatique condamne fermement les propos rétrogrades de Stallman et la bienveillance complice qui permet son retour. Avec l'aura qui l'entoure, la parole de «Saint GNUcius» n'est pas anodine, et contribue à encourager les propos haineux, et une masculinité toxique au sein des projets libres sous les faux attraits de la «rationalité» et niant les biais qui traversent notre société.

Si nous voulons porter les valeurs du Logiciel Libre, il est nécessaire de ne plus accepter ce genre de comportements qui exclut de fait les femmes, les LGBT+, les handicapé-e-s. Le Logiciel Libre ne peut pas être un «boyz club» fermé.

Nous exigeons de la Free Software Foundation qu'elle reconsidère le retour de Stallman au sein de ses instances dirigeantes, et qu'elle organise le renouvellement de ses cadres.

Validisme : Le validisme est une forme de discrimination, de préjugé ou de traitement défavorable contre les personnes vivant un handicap.